
 

43. Jahreshauptversammlung am 15.2.2013 im Feuerwehrmagazin

Caro, Inka, Ricke, Laurenzio und Rosi sind die vereinseigenen Pferde und genießen freie 

Heilfürsorge, Kost und Logis und haben pflegende Paten an ihrer Seite. Die 5 Vierbeiner. 

stellte Günter Deichsel am Freitag in den Mittelpunkt seiner Betrachtungen. Der Verein zählt 

z.Zt. 231 Mitglieder. Im Vergleich zum Vorjahr steigerte sich der Reitbetrieb um 72 Unterrichts-

stunden auf insgesamt 384 Stunden an denen die Reitlehrer bzw. Trainer Unterricht erteilen, wobei 

Reiter und Reiterrinnen die Pferde 1328 mal gesattelt hatten. Der Anteil der Vereinspferde lag dabei bei

910 Einsätzen, was einem Anteil von knapp 70 % entspricht.

11 Reiter kamen 2012 von auswärts. 18 Voltikinder haben die Mitgliedschaft gekündigt,

nachdem Doris Kahl vor den Sommerferien mit dem Voltiunterricht aufgehört hat. 

Allerdings kamen  12 kleine Voltis neu hinzu, die von Birgit und Chiara Kummer mit dem 

Vereinspferd Ricke trainiert werden. 

Mit der Akribie eines Mathematikers hatte Deichsel eine Einnahmen- und Kostenrechnung

vorgelegt, sie mit Grafiken veranschaulicht und Vergleiche zu den Nahbarvereinen gezogen. 

Am Ende überwogen in seiner Statistik die grünen Balken. Sie ermöglichen es, dass sich der 

Verein nach den großen Projekten heuer immerhin noch kleinere Wünsche erfüllen kann. 

2013 soll der Abreiteplatz vollends fertig werden, für € 13.000,-- gelte es eine neue Beregnungs-

anlage zu installieren und für das zusaätzliche Kraftfutter und für Pferdemüsli sollen spezielle Behälter für

die Futterkammer beschafft werden.

Solange die Sonne scheint, ist die Schatzmeisterin Doris Kahl zufrieden. Pro Monat floss

ein netter  Betrag von den Solarmodulen auf dem Hallendach in ihre Kasse und ließ die 

Schulden schmelzen. Die beiden Turniere und der Orientierungsritt lieferten schwarze Zahlen

und erstmals in der jüngeren Geschichte lohne sich für Doris Kahl auch das Reiterstüble.

In Albrecht Wiedemann habe der Verein einen Gastronom gewinnen können, ei dem sich die 

Gäste wohlfühlen. Hinter den Gewinnen stünden auch mithelfende Frauen, ergänzte Wiedemann

prompt. 

Miriam Weber blätterte in ihren Protokollen und rief die Ereignisse aus 8 Sitzungen in Er-

innerung.  Die Sportwartin Heike Neher berichtete über die sportlichen Veranstaltungen des 

vergangenen Jahres.

Der Jugendvorstand Alexander Bosch speichert die News des Vereins auf seinem PC und

hat zusammen mit der Jugendvertreterin Anja Schäufele und Kim Keller und den Jugendlichen

nicht nur Turnierstangen und die Wand des Reiterstübles gestrichen, sonden auch viele Ver-

anstaltungen angeregt und auch mitorganisiert und ausgeführt. Dafür wurden sie von Günter 

Deichsel noch besonders gelobt. 



Lutz Helbig hatte inzwischen die Anwesenheitsliste durchgesehen und 46 erwachsene Mitglieder

zur Wahl zulassen können. Ein Sätzchen in der Satzung wurde geändert, das rollierende System 

abgeschafft und Peter Braitinger in offener Wahl als Ausschussmitglied bestätigt. 

Für 25jährige Mitgliedschaft wurde Christine Dangel aus Altheim geehrt, die nicht anwesend

war und sich in der Zwischenzeit dem RV Dettingen zugewandt hat. 

Für 40jährige Mitgliedschaft wurde Eduard Grüninger geehrt der den Verein als Fördermitglied 

unterstützt. Er konnte durch einen Krankenhausaufenthalt leider nicht anwesend sein.

Ebenfalls für 40järige Mitgliedschaft wurde Sybille Skrabak geehrt, die früher aktive Reiterin

und Pferdebesitzerin war und heute unseren Verein als Fördermitglied unterstützt. 

Zum Ehrenmitglied konnte Günter Deichsel das Gründungsmitglied Willi Christen ernennen,

der in diesem Jahr noch 80 Jahre alt wird und maßgeblich beim Reithallenbau mitgewirkt hat

und der die Elektroarbeiten ausführte, die bis heute noch funktionieren. 

Für herausragende Leistungen im abgelaufenen Jahr bedankte sich Günter Deichsel mit einem 

Blumenstrauß 

bei Monique Blankenhorn und Heike Birkhold, die bei unserem großen Reitturnier

die Meldestelle hervorragend gemanagt haben und sich mit dem Phänomen "Toris" schon lange vor dem Turnier 

erfolgreich  auseinandergesetzt hatten. 

bei Birgit Kummer und ihrer Tochter Chiara, die gewissermaßen als Retter in der Not das 

Voltigieren weiterführen.

bei Bianca Schell, die dafür sorgt, dass es unseren Pferden gut geht, sie organisiert, bestellt

und fährt auch mit dem Stapler. 

bei Selina Nemec, die gerne fotografiert und eine sehr künstlerische Ader hat. Sie hat das 

neue Vereinslogo entworfen und auch an der Wand des Reiterstübles außen aufgemalt. 

Rechts im Bild der zum Ehrenmitgllied ernannte Willi Christen mit dem

damaligen und heutigen Vorstand Günter Deichsel. Willi Christen ist

Gründungsmitglied und war einer der fleißigsten Bauarbeiter beim Hal-

lenbau.



bei Uli Stark, der seit dem Weggang  von Lars Thoroe nach USA die Homepage des Vereins auf 

Vordermann gebracht hat und toll pflegt. 

bei Julia Leichtle, sie lehrt ihren Zöglingen in 7 Stunden pro Woche den sauberen Sitz und

die korrekte Zügelhaltung und vieles mehr und dies in hochschwangerem Zustand in den 

letzten Wochen. (Der Unterricht wird vorübergehend von Heike Birkhold, Gerhard Nieder-

berger und Günter Deichsel übernommen.)

bei dem Aufsteiger des Jahres - obwohl Nichtreiter - hat sich Albe Wiedemann seinen 

eigenen Aufgabenbereich geschaffen. Mit seinem Stammtisch, den er nun schon über 

1 Jahr konstant durchzieht und den Bereich Geselligkeit wieder neu mit Leben erfüllt. 

Albe der richtige Mann am richtigen Fleck

Gisela Deichsel ehrte noch zusammen mit Heike Neher die 10 erfolgreichen jungen Damen, die

im Jahr 2012 insgesamt 92 Platzierungen darunter 18 Siege erritten haben. 

Mit 28 Platzierungen darunter 6 Siegen war Kim-Alisa Keller die erfolgreichste Turnierreiterin 

der Saison, gefolgt von Julia Wiedemann mit 20 Platzierungen  und 3 Siegen, und Julia Neher 

mit 13 Platzierungen, Michelle Golke erritt 6 Platzierungen mit 3 Siegen, auch Anja Schäufele 

kam auf 6 Platzierungen, weiter schlossen sich Anna Weidhaas, Annika Grüninger, Melissa

Schmid und Bianka Bosch an. 

Besonders hervorzuheben waren aber die 7 Platzierungen unserer Amateurreitlehrerin 

Carmen Grüninger, die sich mit "Leeroy" diese Platzierungen in der Dressur Klasse "L"

mit 2 Siegen in Gerstetten erritten hat. Carmen unterrichtet die jungen Turnierreiterinnen

jeden Freitag und hat Anteil an deren Erfolg 

Im Anschluss an die Ehrung gab es noch ein Foto mit dem 1. Vorsitzenden Günter Deichsel

und den erfolgreichen Turnierreiterinnen Michelle Gohlke, Anja Schäufele, Anna Weidhaas, 

Annika Grüninger, Melissa Schmid, Bianca Bosch, Carmen Grüninger, Kim-Alisa Keller, Julia Wiedemann,

Julia Neher und die 2. Vorsitzende Gisela Deichsel.

Beim Punkt Verschiedenes gab es noch Unstimmigkeiten mit Familie Piroska, die

sich über mangelnde Information gegenüber Reitern von außerhalb beklagten. 

Günter Deichsel musste allerdings feststellen, dass dieser Punkt bereits zweimal be-

sprochen wurde und wenn noch andere Dinge anstehen, wäre dies ein Thema für 

den Ausschuss und nicht für die Hauptversammlung. 

Gisela Deichsel beschloss den Abend mit einem bebilderten Rückblick über das abgelaufene Jahr. 


